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У меня нет прав
Роман СКРЯБИНСКИМ, 
«БУМ » -  Усть-Катав

Дети и взрослые различаются 
не только размерами и пропорци
ями тела, но анатомией и физио
логией: например, у детей не такой 
скелет как у взрослых-вместо не
которых косточек у детей хрящики.

У детей мозг впитывает как губка 
информацию и обрабатывает её, и 
в итоге почти вся энергия уходит на 
подпитку мозга. У детей мало обязан
ностей, но при этом прав тоже мало. 
Вот родился ребёнок: обязанностей 
нет, но и прав тоже-пелёнку выбрать 
не может, цвет коляски не может, ро
дители захотели и перенесли в дру
гую комнату, решили пора гулять и по
тащили гулять, принято рассказывать 
сказку «Колобок»-рассказывают, не 
спрашивая, интересно ли ему в сотый 
раз слушать рассказ об убывающей 
Луне.

Хотя сейчас детям стало лучше 
жить, их хотя бы законодательно при
нимают за личностей. Раньше ре- 
бёнка-обузу, «лишний рот» терпели 
лишь потому, что это работник (дети 
работали уже с трёх-четырех лет) и 
кусок хлеба в старости. Отношение 
к детям было ужасное: как говорили 
«бог дал-бог взял». Так осталось в 
отсталых странах, например, в Аф
рике. Ценность ребёнка и уважение 
его детства растёт только с падением 
рождаемости. Свою роль сыграла на- 
учно-техническая революция. Чтобы 
обучить козопаса и рабочего метал
лообрабатывающего комплекса (так 
называются сейчас станки на заводе, 
они сразу делают много операций, а 
не одну: рабочий берёт болванку, на
значает обработку, программирует 
станок, а в конце получает готовую

деталь)-нужны совершенно разные 
время и силы.

Самое главное в детстве-сфор- 
мироваться как гармоничная лич
ность. То есть стать интеллектуально 
развитым, эмоционально отзывчи
вым, физически здоровым и социали
зированным человеком. А для этого 
нужны школы, которые обеспечива
ют образование и свободный доступ 
к знаниям, спортивные учреждения, 
больницы, кружки и клубы по увлече
ниям. Но самое главное-у каждого 
ребенка должна быть любящая се
мья. Такая семья воспитывает чело
века добрым, законопослушным, ак
тивным, ответственным.

Пока ни в художественной литера
туре, ни в фильмах я не видел при
меров воспитания детей. Взрослые 
либо решают за счет детей свои ам
биции (например, недавняя история 
как мама Степы Савельева попроси
ла лайки в социальной сети вместо 
того чтобы помочь сыну решить про

блемы с социализацией. Теперь Сте- 
па-звезда интернета, а мама-мать 
звезды и сама звезда, скоро начнет 
вести какую-нибудь телепередачу 
о воспитании детей), либо государ
ственные проблемы. Например, по
вышение рождаемости, чтобы у го
сударства было больше рабочих рук 
или солдат.

Вот всё же эти детские магазины, 
театры, кафе не для меня, а для ро
дителей. Ведь у меня нет денег для 
покупки товара или услуги. Понятно, 
что не все дети могут адекватно рас
порядиться деньгами. Я, конечно, не 
потрачу деньги на сигареты и алко
голь, но у меня их могут отобрать.

Поэтому было бы хорошо, если 
дети бесплатно ходили на детские 
спектакли и фильмы, в детские кафе, 
в музеи, на образовательные про
граммы, а то получается что мы-ин- 
струмент для обогащения бизнеса 
Прав же мы, как ни имели, так и 
имеем. Ш
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Право надо знать
Дарья МАРКОВА, 
« У 15-а-У1в» -  Катав-Ивановск

Викторина «Знатоки права» 
прошла на базе первых школ Ка- 
тав-Ивановска и Юрюзани. Между 
собой соревновались ученики с 7 
по 11 классы.

-  Несколько лет назад викторина 
проходила ежегодно. Но со временем 
о такой замечательной традиции за
были, а в этом году по инициативе го
родской прокуратуры при поддержке 
управления образования мы вновь 
собираем детей, которые знают такой 
предмет, как право, -  рассказывает 
преподаватель школы №2 Катав-Ива- 
новска-Людмила Владимировна Ми
хайлова.

В начале встречи с ребятами пооб
щался помощник Катав-Ивановского 
городского прокурора Максим Олего
вич Садыков, он пожелал участникам 
викторины удачи, ведь им предстояли 
непростые задачи.

Всего в викторине приняли уча
стие 47 человек. В 7-х классах по
бедителем стала Мария Уряшева из 
второй юрюзанской школы, призёра

ми Мария Селиванова и Артём Сле- 
пёнков из той же школы. В 8 классах 
победила Инга Заболотнова ученица 
школы №1 (Юрюзань), призёры -  
Екатерина Харитонова, Мария Локти- 
на, обучающиеся той же школы.

В 9-х -  Валентина Решетова -  
школа №2 ( Катав-Ивановск), призё
ры -  Дарья Маркова (эта же школа),

Валерия Потапова (школа №2 Юрю
зани), Мясоедов Евгений (школа №1 
Юрюзани), Евгений Васильев (школа 
№2 Катав-Ивановска), Мария Берези
на (школа №1 Катав-Ивановска).

В 10 классе первое место занял 
Александр Мирсков из первой школы 
Катав-Ивановска, а призёр -  Ксения 
Волчкова из той же школы.

ЧЕЛЯБИНСКАЯ 
ОБЛАСТНАЯ 
ДЕТСКАЯ ГАЗЕТА

Газета зарегистрирована в Управлении Фе
деральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых ком
муникаций по Челябинской области 

Свидетельство ПИ № ТУ74-00877

Учредители:
- Челябинское региональное отделение 
Общероссийской общественной детской 
организации «Лига юных журналистов»
- АНО «Объединенная редакция «Губерния» 
Издатель:
- Челябинское региональное отделение 
Общероссийской общественной детской 
организации «Лига юных журналистов»

Главный редактор: Г.Д. Павлова 
Адрес редакции: 456550, г. Коркино, 
ул. Ленина, 17 
е-таИ: дф57@ таП.ги 
Телефон: (351-52) 4-51-44

Распространяется бесплатно
Время подписания номера в печать: 
по графику 30.12.2015 -  14.30 фактически -  14.30 
Знак информационной продукции: 6+

Газета отпечатана с готовых оригинал-макетов 
в ООО «Коркинское агентство прессы»
456550, г. Коркино, ул. Цвиллинга, 16

Тираж 10000 Заказ 14

I  В И Т А Й  Н Н И Ш И

Ч и 11 Спасибо за Победу!
Илья БУКАРЕВ, 
«Лам п@ .ги» -  Озерск

Вечер. На ч ас ах  21:49 , пора 
бы у ж е  ложиться спать. На
блю даю  з а  младш им братом.

Он пытается аккуратно закрепить 
георгиевскую ленточку на курточке, 
приговаривая при этом: «Завтра я на 
парад!»

Его воодушевление переда
лось и мне. Действительно, 9 Мая -  
самая значимая дата для России. По
думать только: 71 год назад на мир 
обрушилось страшное событие -  на
чалась война. Она унесла миллионы 
жизней, разрушила тысячи городов, 
оставила множество семей без род

ных людей.
Можно много говорить о том, ка

кой немыслимой ценой далась эта 
победа. Мы -  потомки -  должны чтить 
память не вернувшихся с войны, бе
речь и охранять памятники, ухажи
вать за могилами наших дедов. Нам 
повезло, что мы можем видеть и об
щаться с героями, которые дожили до 
нашего времени. Но с каждым годом 
их становится всё меньше. Хочется, 
чтоб об участниках войны вспомина
ли не только в канун праздника. Надо 
ценить, уважать их каждый день. 
Помнить тех, кто подарил нам мир.

Желаем вам крепкого здоровья и 
не сдавать своих позиций! Оставай
тесь вечно молодыми, бодрыми и 
энергичными.

Спасибо вам за Победу!

Газета издаётся при финансовой поддержке Министерства социальных 
отношений Челябинской области
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Занятие нашлось для всех
Алиса ВЕЛИНА, 
«Переменка» -  Челябинск

Что нужно школьникам, кото
рые определились со своей буду
щей сферой деятельности и хотят 
в ней совершенствоваться?

Учиться в непривычных услови
ях, видеть новое, практиковаться, 
общаться со своими ровесниками и 
находить единомышленников, видеть 
пример взрослых, которые состоя
лись в профессии и прислушиваться к 
их советам. Где всё это можно найти? 
Для фотографов, юнкоров и всех, кто 
связан с медиа и кино, лучший вари
ант-фестиваль «Волжские встречи».

В этом году он проходил на спор
тивно-оздоровительной базе «Росин
ка» под Чебоксарами (Республика 
Чувашия). Участников -  более 300 со 
всей России -  школьники, студенты 
и даже взрослые. Что-то интересное 
нашлось для всех.

Для тех, кому не всё равно -  
пресс-конференция с депутатом Го
сударственной Думы шестого созыва, 
заместителем председателем Коми
тета Госудмы по образованию Алёной 
Аршиновой.

Больше всего вопросов касалось 
ЕГЭ, а самый оригинальный -  «Зачем 
в детских садах портрет Путина?»

Для уверенных в себе и в своём 
английском -  мастер-класс по лич
ностному росту от лучшего вожатого 
России Стаса Курохтина. Да, на ан

глийском.
Для искушённых вфотографии-

обучение РгеегНдМ’у -  приёму, ко
торый позволяет создавать надписи 
фонариком или любым источником 
света. Необходимы темнота и особые 
фотоаппараты. Для участников фе
стиваля привезли особую (и дорого
стоящую) технику марки «01утриз». 
Её можно было взять напрокат.

Для отчаянных -  «спецназ» в 
провинцию (в нашем случае -  Че
боксары) от лучшей школьной газета 
России «Контакт!» московской школы 
№1259. Задача -  погрузиться в не
знакомый город и рассказать о нём

как можно больше.
Проявить себя мог каждый -  нуж

но было и писать, и фотографиро
вать, и расспрашивать местных, и 
эксперименты ставить. Хорошая 
идея, которую можем перенять и мы, 
челябинские юнкоры.

А также: «Ночь пожирателей ре
кламы» -  известный проект, который 
меняет представление о рекламе. 
Лучшие ролики со всего мира -  длин
нее и гораздо интереснее обычных, а 
подчас расширенные версии тех, ко
торые мы видим каждый день по те
левизору или в Интернете. В общ е^ 
мы не скучали.

П РАВИЛА Э ТИ КЕТА

А вы культурный пассажир?
Влада ХОЛИНА, 
«БУМ » -  Усть-Катав

Вы зам еч ал и , к а к  часто в 
наш ей ж и зн и  люди забы ва
ют простые правила этикета?  
Вот, наприм ер, касаем о  общ е
ственного транспорта.

Недавно, выходя из маршрутного 
такси, столкнулась со злыми глазами 
людей, пытающихся всякими спосо
бами попасть внутрь, не давая мне

выйти, хотя правило этикета гласит: 
не стойте в дверях, мешая входу и 
выходу других пассажиров! Вот ещё 
несколько правил на эту тему.

Бабушкам с внуками не следует 
рассаживать своё потомство, если ря
дом есть люди преклонного возраста, 
приучайте их сразу к хорошему тону. 
Воспитывать детей словесно в обще
ственном транспорте не стоит, сде
лайте это дома, не ставьте попутчиков 
в неловкое положение. В городском 
транспорте принято уступать места,

предназначенные для пассажиров с 
детьми и инвалидов.

И, самое актуальное -  выходя из 
транспорта, не выбрасывайте исполь
зованные билеты в пространство, для 
этого существуют урны. А может быть, 
у вас есть сумка или карман... Если 
вы едете с детьми, следите, чтобы 
они не беспокоили других (но если 
видите, что молодая мама не справ
ляется с капризным ребёнком, не пи
лите её глазами, попробуйте отвлечь 
малыша). Ш
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Настенная живопись
Татьяна ЧУПРОВА, 
«ПриСтань» -  Коркино

В нашем городе трудно найти 
дом, столб, подъезд, дерево или 
забор, на котором не было бы ре
кламы или каких-то объявлений.

Пройдя только по двум централь
ным улицам нашего города - Ленина 
и Цвилинга - насчитала около двухсот 
рекламок, наклеенных в неположен
ном месте, а на одном доме их было 
несколько десятков. Причём клеят 
не только на фасады, но и на двери 
подъездов, водосточные трубы, по
чтовые ящики.

Подошла к первому попавшему
ся дому и увидела почти заклеенные 
двери: «куплю волосы», «приходите в 
цирк зверей», «куплю щенка, мальчи
ка, двух-трёх месяцев», «будем рады 
видеть вас в нашей парикмахерской» 
и прочее. У некоторых дверей уста
новлены специальные доски для объ
явлений, но почему-то предпочитают 
клеить на входные двери. Многие 
объявления написаны с множеством 
ошибок, прямо читать стыдно.

Живу на улице С. Кривой и реши
ла посмотреть на двери подъездов

своего дома. Чего только я не увиде
ла! На одном подъезде наклеено друг 
на друга около 10 реклам и объявле
ний, а всего я насчитала 42 бумажки, 
что-то предлагающих, продающих, 
покупающих.

Создаётся впечатление, что те
перь любую поверхность можно ис
пользовать как доску объявлений. 
Однажды увидела в витрине магази

на, расположенного неподалёку, при
клеенные скотчем объявления.

Говорят, что есть закон, запреща
ющий вешать объявления где попало. 
Но, наверное, о нём не знают те, кто 
заклеивает остановки, стены, двери, 
заборы своими куплю-продам. А ведь 
в Коркино немало специализирован
ных мест, где можно всё это разме
стить легально и цивилизованно. Н

Мы не хуже, мы -  другие
Елизавета ПЕТУХОВА, 
«БУМ » -  Усть-Катав

Порой взрослые называют наше 
поколение бездарным. Многие 
думают, что мы ничего не дела
ем, кроме того что тратим время 
в интернете.

Мои родители родились во вре
мена Советского Союза. У них не 
было таких новинок прогресса, как 
у нас, и поэтому они много времени 
проводили на улице. Мама и папа 
любили играть в прятки, догонялки, 
кататься на лыжах, коньках, вело
сипеде, купались в реке, девчонки 
в то время прыгали через резинку. 
Это было шикарное детство, прове
дённое на улице с друзьями. Может, 
поэтому здоровье у них крепче. А

сколько литературы они перечи
тали... Зачитывались до поздней 
ночи, возвращались бегом домой, 
только бы прочитать книжку.

Сейчас 21 век. Это интернет, 
новые технологии, телефоны, плаз
менные телевизоры. Всё для того, 
чтобы сидеть дома, смотреть теле
визор и переписываться с друзья
ми. Но не так-то всё просто. Знаете, 
как устаёшь от всей этой техники? В 
такие моменты очень хочется выйти 
на улицу, погулять с друзьями, по
общаться, повеселиться, почитать

И сейчас многие ребята читают 
книги, занимаются спортом, про
водят время с друзьями, ведь мы 
знаем, что такое скука, но не знаем, 
куда от неё деться. Поэтому зовём 
своих друзей гулять и наслаждаем
ся этими прогулками. Мы берём в

руки интересные книги и начинаем 
читать до позднего вечера. Идём на 
тренировку, после которой прихо
дим уставшие, но довольные.

Не всегда правильно обвинять 
детей в чрезмерном увлечении ком
пьютером. Часто бывает и так: что
бы маленький ребёнок не мешал 
родителям заниматься своими де
лами, ему дают в руки планшет или 
включают компьютер. Внешне вро
де бы всё хорошо: малыш никому 
не мешает, сидит тихо, но, может, 
именно в это время и начинается 
компьютерная зависимость. Навер
ное, родителям стоит больше вре
мени уделять детям и играть с ними 
в игры своего детства. Мнение стар
ших, что мы потерянное поколение, 
ошибочно! Мы не хуже наших роди
телей, мы -  другие.
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Каменных дел мастера
Людмила КОМИССАРОВА, 
«ПИФ» -  Куса

Старинные предания, приметы, за
рисовки о труде камнерезов исполь
зовал в своих знаменитых сказах Па
вел Петрович Бажов.

И вот перед нами сидит живой камен
ных дел мастер -  один из основателей на 
Кусинской земле этого старинного ураль
ского промысла Василий Георгиевич Ко
солапое.

- Почему для своих творений вы вы
брали именно камень? Правда ли, что 
на центральной площади города стоит 
мраморный монумент, который вы выру
били в память о рабочих завода точных 
камней, погибших на фронте? Знают ли 
за границей об изготовленных в нашем 
городе «малахитовых» шкатулок?

- Я в свое время рисовал красками, 
увлекался чеканкой, гравюрой по метал
лу. И вот камень... Камень -  это тайна. Я 
распиливаю его -  обычный булыжник, а 
внутри -  целый мир: необычность цвета, 
каких-то переплетений пород. Одни -  по
явились из недр земли расплавленной 
лавой, другие, как кусиеллы, являются 
остатками древних растений, живых ор
ганизмов.

Мрамор тоже особенный. Я никогда 
не делал скульптуры из камня, а здесь 
пришлось вырубать лицо воина. Меня об 
этом просили ветераны завода точных 
камней, вы ведь знаете, что завод был 
эвакуирован к нам в годы войны. Просил 
и директор завода -  Александр Иванович 
Горошенков. Я представил эту работу к 
Дню Победы. Самой большой наградой 
было то, что пришедшая на митинг мама 
одного из погибших камневиков встала 
на колени, сказала: «Спасибо!» До по
следних дней я буду помнить эту благо
дарность.

Как я уже говорил, камень особен
ный материал. Люди с древних времен 
создавали из него не только скульпту
ры, но и картины, и украшения, и целые 
мозаичные панно. Мозаика долговечнее 
стеклянных витражей, ведь и сейчас во 
время археологических раскопок обнару
живают замечательные каменные панно.

Я люблю малые формы: шкатулки, 
подчасники, подсвечники. Когда узнал, 
что кусинские мастера примут участие 
в выставке «Товары Южного Урала -  
странам Скандинавии», то решил, что 
тоже приму участие. Выставка проходи

ла тогда в Москве. Возглавлял нашу 
делегацию Петр Иванович Сумин. 
Южноуральцы представили на нее 
много интересного. Среди труб, при
боров и прочего, были работы кусин- 
ских камнерезов. Мы везли шкатулку 
из офеокальцита, инкрустированную 
минералами других пород. Многие 
посетители выставки останавлива
лись на нее посмотреть. Вот там-то, 
у нашей экспозиции, глава области 
-  Петр Иванович Сумин познакомил 
нас с графом Петром Шуваловым. 
Это русский меценат, живущий за 
границей. Мы решили подарить Шу
валову шкатулку. Я не ожидал такой 
реакции этого мудрого и много пере
жившего человека. Со слезами на 
глазах он сказал:

-  Это для меня частица Родины. Я 
рад, что Шуваловых на Урале помнят.

-  Встречаются ли у нас драгоцен
ные камни? Почему в одном из сказов 
Бажова мать не могла носить серьги 
и ожерелье, а дочь любила эти укра
шения?

-  Уральские горы -  целая сокро
вищница. По нашему-то району уж 
точно проскакал олень -  Серебряное 
копытце: на старинной карте, которую 
я некогда видел, обозначены Ахма- 
товская, Еремевская, Зеленковская, 
Александровская, Елизавето-Проко- 
пьевская и другие копи.

Бывая в лесу, я иногда нахожу 
старые ямы, края которых осели, об
валились. Они вдали от жилья: нет 
поблизости даже намека на какие-то

строения. Кто здесь был? Что ко
пали? Искали золото? Добывали 
«каменья самоцветные»? И везде 
камни разные. Возле Кусы много 
доломитов, а возле Златоуста -  
авантюринов. Конечно, в нашей 
земле встречаются и драгоценные 
камни, но это очень редкие наход
ки.

-  Василий Георгиевич, я слы
шала, что Серафим Саровский 
молился, стоя на камне, что это 
святой спал, подложив под голову 
камень...

-  В природе грани между 
«живым» и «неживым» условны. 
Камни Серафима Саровского и 
на котором он молился, и тот, что 
он клал под голову были освя
щены молитвой. Молитва -  наши 
чаяния, стремления, а помощь и 
заступничество святых никто не 
может отрицать, но и объяснить 
никто не в силах.

Камнерезы посвящают свою 
жизнь минералам, красоте, вкла
дывают в это дело душу. Однако 
красота дана людям в утешение, а 
не для наживы.

Кстати, вот вы спрашивали с 
какими материалами мастеру лег
че всего работается. Отвечаю: с 
нашими уральскими материала
ми. Мне довелось обрабатывать 
и малахит из Заира (Африка), и 
малахит, добытый под Миассом. 
Наш, уральский, теплее. Вот так- 
то, ребята.
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Разные сказки для разных детей
Татьяна ЗАИЧКИНА, 
«М олодЁжка» -  Сатка

Выставка-презентация книгсат- 
кинских детских писателей, про
шла в магазина «Книжный мир».

Собравшимся были представле
ны стихи, сказки и повести Анны За
вадской, Тамары Аболишиной, Дми
трия Иванова и Александра Осипова 
(педагог дополнительного образова
ния ЦДОД «Радуга»),

Открыла презентацию директор 
магазина Ольга Завьялова. Она от
метила, что книги наших земляков 
пользуются у населения спросом. 
Александр Осипов рассказал, с чего 
началась издательская деятельность 
авторов: «Саткинское сообщество 
детских писателей решило принять 
участие в международном конкурсе 
«Рыжая ворона», в котором помимо 
россиян свои работы представили 
писатели Германии, Израиля, Аме
рики, Англии, Украины и Беларуси. 
Всех конкурсантов объединила тема: 
«Сказки для детей 21 века. Совре
менные авторы -  современным де
тям». Произведения, отправленные 
жюри были анонимные (без имени 
автора и названия страны). Они шли 
под номерами, лучшие вносились в 
лонг-лист, а затем и в итоговый до

кумент -  шорт-лист. Все писатели из 
Сатки вошли в число лучших. Теперь 
их сказки читают дети за рубежом».

Александр Леонидович предста
вил публике свою книжку «Шарик, 
ниточка и записка с добрыми пожела
ниями». Дмитрий Иванов и Анна За
вадская рассказали, что писать сказ
ки они начали своим внукам. А когда 
увидели, что им очень нравятся герои 
и их приключения, решили сделать 
сказки доступными для широкой дет
ской аудитории.

Детская писательница Тамара 
Аболишина не только познакоми
ла любителей книги со сборником 
«Очень разные сказки для очень раз

ных детей», но и сделала подарок, 
прочитав только что родившуюся 
сказку в стихотворной форме.

Творчество писателей высоко 
оценили педагоги района. Лидия Сер
геева, ветеран педагогического труда 
рассказала, что произведения писа
телей послужили материалом для 
написания ее педагогических трудов, 
которые она представила на форумах 
российского уровня. Заместитель на
чальника управления образования по 
молодежной политике Елена Суббо
тина пожелала, чтобы книги наших 
писателей были всегда в дефиците и 
не потому, что их мало печатают, а по
тому, что много читают.

На сцене дебютанты
Илья БУКАРЕВ, 
« Л а м п @ .ш » -О з е р с к

Что такое «Дебюты», которые 
ежегодно проходят во Дворце 
творчества детей и молодежи?

Это когда дети, занимающиеся 
в творческих коллективах дворца, 
впервые выступают для большой 
аудитории. В этом году я тоже был 
в числе зрителей.

Атмосфера в зрительном зале 
была не только «ожидательной» 
(все с нетерпением ждали вы
ступлений дебютантов и желали 
поддержать их), но и очень друже
любной. Почему? Зал заполнили

родители, друзья и одноклассники 
воспитанников дворца!

Как только погас свет и начался 
концерт, весь зал притих. И каждое 
выступление встречалось громкими 
аплодисментами. И певцы, и танцо
ры, и юные исполнители на музы
кальных инструментах, несмотря на 
сильное волнение, достойно пред
ставляли свой кружок.

Особое впечатление на меня и 
на весь зал произвел мальчик ве
дущий. Именно он, как самый на
стоящий конферансье, связал еди
ной линией общий сюжет концерта, 
который заключался в следующем. 
Волшебник потерял волшебный че
моданчик и ему на помощь прошли

три феи... Но, как мне показалось, 
сюжет не был связан с выступлени
ями детей.

А сами дебюты прошли на сла
ву! Невозможно выделить какое-то 
одно выступление, потому что мне 
понравились все! Если честно, то я 
даже не ожидал, что в нашем двор
це занимаются такие талантливые 
ребята и профессиональные руко
водители! Несмотря на то, что на 
сцене были дебютанты, и они очень 
волновались, было видно - боль
шинству из них выступать понрави
лось!

Я желаю всем участникам даль
нейших творческих успехов и... 
улетного летнего отдыха! щ
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Праздник родословной
Регина ЯМАЛЕТДИНОВА, 
«БУМ » -  Усть-Катав

В городском Дворце культуры 
прошёл очень красивый праздник 
«Шежере -  байрам» -  праздник ро
дословной.

Свои родословные потомки пред
ставили в виде генеалогического 
дерева, и сведений об исторических 
событиях, и важнейших фактах жиз
ни родов. Знать свое происхождение, 
поименно своих предков, их даты 
рождения, даты смерти является осо
бо чтимой традицией среди башкир и 
татар.

В конкурсе учувствовали пред
ставители четырех семей. Это Род 
Манаш, род Хуснуллиных , род Сай- 
сулмулюк, род кантона Байыша. Род 
Манаш был самым многочисленным. 
Все очень доброжелательные и ве
селые. Род Хуснуллиных -  самый 
дружный. Во время рассказа о сегод
няшнем поколении каждый участник 
вставал и тепло приветствовал го
стей. Род Сайфулмулюк был очень 
артистичным. Было показано много 
красивых номеров с участием род
ственников из рода. Род Байыша 
запомнился участием маленьких ар
тистов. Их выступление было очень 
трогательным, все присутствующие 
громко аплодировали и восхищались 
талантом детей.

Участниками была проделана 
огромная работа по сбору материала, 
по организации приезда родственни
ков. Многие семьи приехали из Тата
рии, из далеких уголков Башкирии, 
и даже из Сибири. В ходе праздника 
старшее поколение рассказывали 
младшему и присутствующим гостям 
о своей родословной.

Было очень интересно слушать о 
тех или иных людях, которые жили 
почти сто лет назад и более. Об их 
жизни, занятиях, поступках, истории 
рода и как с каждым родившимся 
человеком, становилась всё более 
многочисленным каждая фамилия, 
каждый род.

Члены жюри, присутствующие го
сти были очень довольны, все апло
дировали и каждый номер участников 
встречался тепло и радостно. Трёхча
совой праздник прошёл как на одном 
дыхании.

Это был настоящий праздник с 
живой музыкой, песнями, народны
ми танцами и игрой на националь
ных инструментах. Особенно тепло 
встречали маленьких артистов. Каж
дая семья накрыла стол с националь
ными кушаньями. В конце праздника 
члены жюри высказали много благо
дарственных слов в адрес каждого 
участника.

Победителям в номинациях 
«Дружный род», «Родословное дре
во», «Древний род» и «Лучшее шеже
ре» организаторами были вручены 
денежные сертификаты, фотография 
с собственным изображением и ди
плом участника.

Знание своей родословной, па

мять о предках, знание собственного 
языка, культуры -  все это богатство 
для души, для внутреннего мира. 
Каждый человек должен знать, отку
да он родом, кто подарил ему жизнь, 
с кого началась его фамилия. Пока 
жива память о предках, будет жив и 
народ.

Организатором праздника стала 
руководитель татаро-башкирского 
культурного центра «Дуслык» Халида 
Равильевна Фахретдинова. Большая 
ей благодарность за то, что она смог
ла организовать такой нужный празд
ник.

Будем с нетерпением ждать сле
дующего года и новых встреч с род
ными для нас людьми.


